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Síntesis Informativa  

 16/noviembre/2022  

SECRETARIO 
 

(B-537) Analizan Agricultura y Gobierno de Nayarit problemática laboral y productiva del 

ingenio Puga 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, el Gobierno de Nayarit, trabajadores y 
productores de caña de azúcar analizaron la problemática del ingenio Puga, con la prioridad 
de garantizar los derechos laborales y la viabilidad de continuar el proceso de la próxima zafra, 
en un marco de legalidad y conforme con lo establecido en las leyes correspondientes. En 
reunión de trabajo, el titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, el gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero, el secretario general de la Sección 70 Ingenio Puga, José Guadalupe 
Hernández Pérez, y el presidente de la Unión Local de Productores de Caña, Olegario 
Gutiérrez Bañuelos, evaluaron la situación del ingenio y las opciones para su reactivación. 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/analizan-sader-y-nayarit-problematica-laboral-y-
productiva-del-ingenio-puga-piden-suspender-la-importacion-de-.html 
https://hojaderutadigital.mx/analizan-agricultura-y-gobierno-de-nayarit-problematica-laboral-y-productiva-del-
ingenio-puga/ 
https://nayaritnoticias.com/2022/11/15/miguel-angel-navarro-quintero-sostiene-dialogo-con-victor-villalobos/ 
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1592678127137918978 
https://www.youtube.com/watch?v=6upnhEOIAoQ 
 
Caja fuerte / El maíz abre otro frente en el T-MEC / Luis Miguel González 

En septiembre, el secretario de Agricultura de la administración Biden, Tom Vilsack, expresó 
su preocupación y pidió más claridad al gobierno mexicano. Avisó que el asunto podría llevar 
a una controversia que se resolvería con el marco del T-MEC. En el mismo sentido, esta 
semana se pronunciaron dos senadores estadounidenses, Chick GrassIey y Joni Ernst, que 
pidieron la intervención de Katherine Thai, representante comercial de Estados Unidos. De 
parte de México, parece ser que el rol del policía suave corresponde al secretario de 
Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, mientras que el papel de policía rudo le toca al 
subsecretario de Agricultura, Víctor Suárez. Este dijo a Reuters que México sí está decidido a 
suspender las importaciones. El Economista, 47 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002627nc.pdf 
 
Dialoga Navarro Quintero con Víctor Villalobos 
El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero puso en la mesa de diálogo con 
autoridades federales, diversos temas, tanto de solución como de crecimiento y beneficio para 
mujeres y hombres del campo. “Esta tarde visité a mi estimado amigo el Dr. Víctor Villalobos, 
Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, para dialogar a profundidad sobre el importante 
tema del ingenio de Puga. Acordamos también que en 15 días lo recibiremos en Nayarit para 
coordinar la estrategia de apoyo al campo devastado en el norte del estado”. 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/analizan-sader-y-nayarit-problematica-laboral-y-productiva-del-ingenio-puga-piden-suspender-la-importacion-de-.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/analizan-sader-y-nayarit-problematica-laboral-y-productiva-del-ingenio-puga-piden-suspender-la-importacion-de-.html
https://hojaderutadigital.mx/analizan-agricultura-y-gobierno-de-nayarit-problematica-laboral-y-productiva-del-ingenio-puga/
https://hojaderutadigital.mx/analizan-agricultura-y-gobierno-de-nayarit-problematica-laboral-y-productiva-del-ingenio-puga/
https://nayaritnoticias.com/2022/11/15/miguel-angel-navarro-quintero-sostiene-dialogo-con-victor-villalobos/
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1592678127137918978
https://www.youtube.com/watch?v=6upnhEOIAoQ
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002627nc.pdf
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https://matutinografico.com/2022/11/16/dialoga-navarro-quintero-con-victor-villalobos/ 

 
Frenan discusión de iniciativa sobre glifosato 

La propuesta "recoge las inquietudes expresadas en el Parlamento Abierto en Materia de 
Plaguicidas, Fertilizantes y Bioinsumos, que se llevó a cabo el 26 de octubre pasado", expuso 
en tribuna la senadora Sánchez Arredondo, pero en realidad hace cambios en el sentido en 
que han venido presionando en las últimas semanas los integrantes del Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA), las trasnacionales y el titular de la Secretaría de Agricultura, Víctor 
Manuel Villalobos, sobre todo en el plazo para prohibir en definitiva la importación y uso de 
esos herbicidas altamente peligrosos. La Jornada, 38 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002015nc.pdf 
 

Nombres, Nombres Y... Nombres / Carne de Argentina y Brasil nula ayuda a precios, 
altos fletes e impuestos y presión con EU / Alberto Aguilar 

En aras de reducir la inflación, Sader de Víctor Manuel Villalobos comenzó la apertura de 
las fronteras con países con los que México no tiene acuerdos comerciales, en carne de res y 
cerdo. Por fortuna, Senasica de Javier Trujillo ha suscrito acuerdos sanitarios con Argentina, 
para res el viernes y ayer con Brasil para cerdo. Evidentemente al gobierno de Joe Biden no 
gusta esa diversificación. En cárnicos hay una estrecha relación vía el T-MEC, y claro se 
afectan sus intereses. Le platicaba también de la preocupación respecto a prohibir las 
importaciones de maíz transgénico para 2024. El Sol de México, 16 / El Sol de Toluca, 23 / La Prensa, 

20 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002073nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002031nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001696nc.pdf 
 

TWITTER 
 

@vmva1950 
Con el gobernador de #Nayarit, @MiguelANavarroQ, la @CONADESUCAmx, trabajadores y 
productores del Ingenio Puga, analizamos la problemática del complejo azucarero, con la 
prioridad de garantizar derechos laborales y la viabilidad del proceso de la próxima zafra, 
conforme a la ley. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1592673324517457921?cxt=HHwWgoDU8ej8p5osAAAA 

 
@vmva1950 
En reunión con el embajador de @AlemaniaMexi, Wolfgang Dold, reconocimos la oportunidad 
de ampliar la cooperación tecnológica y el comercio agropecuario y pesquero, con visión 
compartida en prácticas sustentables, en beneficio de ambas naciones. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1592639348159451136?cxt=HHwWgMDUpZHDmJosAAAA 

@vmva1950 

https://matutinografico.com/2022/11/16/dialoga-navarro-quintero-con-victor-villalobos/
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002015nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002073nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002031nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001696nc.pdf
https://twitter.com/vmva1950/status/1592673324517457921?cxt=HHwWgoDU8ej8p5osAAAA
https://twitter.com/vmva1950/status/1592639348159451136?cxt=HHwWgMDUpZHDmJosAAAA
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Acompañamos al presidente @lopezobrador_ y al Director General de @Tu_IMSS, 
@zoerobledo, a la #113AsambleaIMSS. Felicitamos a las y los integrantes de esta noble 
institución por su compromiso inquebrantable por la salud y bienestar de la población. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1592614242108071936?cxt=HHwWgICj0eKNjZosAAAA 

 
@vmva1950 
Rosa Icela Rodríguez Velázquez @rosaicela_· 
Me dio mucho gusto saludar a compañeros del gabinete, senadores y gobernadores durante 
la 113 Asamblea General Ordinaria de @Tu_IMSS.  
https://twitter.com/rosaicela_/status/1592606435158163456 

 
@vmva1950 
Estimado gobernador @AlfonsoDurazo te deseo una pronta recuperación, con los debidos 
cuidados. Un fuerte abrazo a la distancia. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1592577839056171008?cxt=HHwWgMDR4erG_JksAAAA 

 

SECRETARÍA 
 

(B-538) Cierran filas Agricultura y avicultores para evitar propagación de la influenza 
aviar AH5N1 en el país 
Ciudad de México. En el marco del trabajo conjunto que llevan a cabo el SENASICA y la UNA 
para hacer frente al brote de influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) AH5N1, antes de que 
concluya la presente semana iniciará la vacunación de aves, con el fin de a minimizar el 
impacto del virus en las unidades de producción avícola (UPA). 
https://www.razon.com.mx/negocios/sader-avicultores-inician-vacunacion-aves-influenza-ah5n1-506182 
https://laverdad.com.mx/2022/11/cierran-filas-sader-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-
influenza-ah5n1/ 
https://www.forbes.com.mx/senasica-e-industria-avicola-descartan-riesgos-en-mexico-por-gripe-aviar-
ah5n1/ 
https://889noticias.mx/noticias/cierran-filas-agricultura-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-
influenza-aviar-ah5n1-en-el-
pais/#:~:text=El%20Servicio%20Nacional%20de%20Sanidad,las%20unidades%20de%20producci%C3%B
3n%20av%C3%ADcola. 
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/15/senasica-vacunara-aves-de-produccion-ante-brote-de-
influenza-aviar-ah5n1/ 
https://www.lado.mx/noticia.php?id=11437825 
https://una.org.mx/cierran-filas-agricultura-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-aviar-
ah5n1-en-el-pais/ 
https://twitter.com/UNAvicultores/status/1592714731504431105 
https://twitter.com/AztecaNoticias/status/1592695196008972289 
https://www.facebook.com/photo/?fbid=703063874601386&set=pcb.703065551267885 
https://www.facebook.com/photo?fbid=463013429298098&set=pcb.463014829297958 
https://www.facebook.com/photo?fbid=551217490346417&set=a.259944106140425 
  

https://twitter.com/vmva1950/status/1592614242108071936?cxt=HHwWgICj0eKNjZosAAAA
https://twitter.com/rosaicela_/status/1592606435158163456
https://twitter.com/vmva1950/status/1592577839056171008?cxt=HHwWgMDR4erG_JksAAAA
https://www.razon.com.mx/negocios/sader-avicultores-inician-vacunacion-aves-influenza-ah5n1-506182
https://laverdad.com.mx/2022/11/cierran-filas-sader-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-ah5n1/
https://laverdad.com.mx/2022/11/cierran-filas-sader-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-ah5n1/
https://www.forbes.com.mx/senasica-e-industria-avicola-descartan-riesgos-en-mexico-por-gripe-aviar-ah5n1/
https://www.forbes.com.mx/senasica-e-industria-avicola-descartan-riesgos-en-mexico-por-gripe-aviar-ah5n1/
https://889noticias.mx/noticias/cierran-filas-agricultura-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-aviar-ah5n1-en-el-pais/#:~:text=El%20Servicio%20Nacional%20de%20Sanidad,las%20unidades%20de%20producci%C3%B3n%20av%C3%ADcola
https://889noticias.mx/noticias/cierran-filas-agricultura-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-aviar-ah5n1-en-el-pais/#:~:text=El%20Servicio%20Nacional%20de%20Sanidad,las%20unidades%20de%20producci%C3%B3n%20av%C3%ADcola
https://889noticias.mx/noticias/cierran-filas-agricultura-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-aviar-ah5n1-en-el-pais/#:~:text=El%20Servicio%20Nacional%20de%20Sanidad,las%20unidades%20de%20producci%C3%B3n%20av%C3%ADcola
https://889noticias.mx/noticias/cierran-filas-agricultura-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-aviar-ah5n1-en-el-pais/#:~:text=El%20Servicio%20Nacional%20de%20Sanidad,las%20unidades%20de%20producci%C3%B3n%20av%C3%ADcola
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/15/senasica-vacunara-aves-de-produccion-ante-brote-de-influenza-aviar-ah5n1/
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/15/senasica-vacunara-aves-de-produccion-ante-brote-de-influenza-aviar-ah5n1/
https://www.lado.mx/noticia.php?id=11437825
https://una.org.mx/cierran-filas-agricultura-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-aviar-ah5n1-en-el-pais/
https://una.org.mx/cierran-filas-agricultura-y-avicultores-para-evitar-propagacion-de-la-influenza-aviar-ah5n1-en-el-pais/
https://twitter.com/UNAvicultores/status/1592714731504431105
https://twitter.com/AztecaNoticias/status/1592695196008972289
https://www.facebook.com/photo/?fbid=703063874601386&set=pcb.703065551267885
https://www.facebook.com/photo?fbid=463013429298098&set=pcb.463014829297958
https://www.facebook.com/photo?fbid=551217490346417&set=a.259944106140425
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Una granja productora de huevos en San Miguel El Alto, Jalisco, fue puesta en 
cuarentena 
Una granja productora de huevos en San Miguel El Alto, Jalisco, fue puesta en cuarentena, 
debido a que se detectó la presencia del virus de la gripe aviar. 
Televisión - En Punto (C-2 Abierta) 22:46 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563948 
 
(B-536) Trabaja México estrategia sectorial de bioeconomía en la agricultura, con énfasis 
en el cuidado del ambiente 
México construye una estrategia sectorial de bioeconomía en la agricultura, con el objetivo de 
ofrecer al mercado productos agroalimentarios bajo principios de sustentabilidad, valor 
agregado y desarrollo social y económico, con énfasis en el cuidado del ambiente, informó 
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 
https://www.tallapolitica.com.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-
con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/ 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/sociedad/mexico-construye-estrategia-de-bioeconomia-
en-la-agricultura-sader/?from=homeonline&amp;block=ultimasnoticias 
https://hojaderutadigital.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-
enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/ 
https://www.voragine.com.mx/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-
agricultura-con-enfasis-en-cuidado-del-ambiente/ 
https://www.buroperiodistico.com.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-
agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/ 
https://acustikrural.com/nacional/2022/11/15/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-
acuacultura-productivas/ 
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/m%C3%A9xico-construye-estrategia-de-
bioeconom%C3%ADa-en-la-agricultura-sader/ar-AA149iXN 
https://acustikrural.com/nacional/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-
agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-
ambiente/#:~:text=M%C3%A9xico%20construye%20una%20estrategia%20sectorial,de%20Agricultura%2
0y%20Desarrollo%20Rural 
https://agendadeldesarrollosocial.com/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-
agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/ 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/sociedad/mexico-construye-estrategia-de-bioeconomia-
en-la-agricultura-sader/?from=page&amp;block=sociedad&amp;opt=articlelink 
https://ntcd.mx/noticias-trabaja-mexico-estrategia-sectorial-bioeconomia-agricultura--enfasis-cuidado-
ambiente 
https://campoyturismo.com/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-
agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/ 
https://acapulcotimes.com.mx/nacional/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-
agricultura/ 
https://juareznoticias.com/construye-mexico-estrategia-de-bioeconomia-en-la-agricultura-sader/ 
https://www.tierrafuerte.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-
enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/ 
https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1592649472986812417 
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1592612652185894912 
https://www.facebook.com/photo?fbid=649598599917740&set=a.556144725929795 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563948
https://www.tallapolitica.com.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://www.tallapolitica.com.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/sociedad/mexico-construye-estrategia-de-bioeconomia-en-la-agricultura-sader/?from=homeonline&amp;block=ultimasnoticias
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/sociedad/mexico-construye-estrategia-de-bioeconomia-en-la-agricultura-sader/?from=homeonline&amp;block=ultimasnoticias
https://hojaderutadigital.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://hojaderutadigital.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://www.voragine.com.mx/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-agricultura-con-enfasis-en-cuidado-del-ambiente/
https://www.voragine.com.mx/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-agricultura-con-enfasis-en-cuidado-del-ambiente/
https://www.buroperiodistico.com.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://www.buroperiodistico.com.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://acustikrural.com/nacional/2022/11/15/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas/
https://acustikrural.com/nacional/2022/11/15/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/m%C3%A9xico-construye-estrategia-de-bioeconom%C3%ADa-en-la-agricultura-sader/ar-AA149iXN
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/m%C3%A9xico-construye-estrategia-de-bioeconom%C3%ADa-en-la-agricultura-sader/ar-AA149iXN
https://acustikrural.com/nacional/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/#:~:text=M%C3%A9xico%20construye%20una%20estrategia%20sectorial,de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural
https://acustikrural.com/nacional/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/#:~:text=M%C3%A9xico%20construye%20una%20estrategia%20sectorial,de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural
https://acustikrural.com/nacional/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/#:~:text=M%C3%A9xico%20construye%20una%20estrategia%20sectorial,de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural
https://acustikrural.com/nacional/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/#:~:text=M%C3%A9xico%20construye%20una%20estrategia%20sectorial,de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural
https://agendadeldesarrollosocial.com/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://agendadeldesarrollosocial.com/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/sociedad/mexico-construye-estrategia-de-bioeconomia-en-la-agricultura-sader/?from=page&amp;block=sociedad&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/sociedad/mexico-construye-estrategia-de-bioeconomia-en-la-agricultura-sader/?from=page&amp;block=sociedad&amp;opt=articlelink
https://ntcd.mx/noticias-trabaja-mexico-estrategia-sectorial-bioeconomia-agricultura--enfasis-cuidado-ambiente
https://ntcd.mx/noticias-trabaja-mexico-estrategia-sectorial-bioeconomia-agricultura--enfasis-cuidado-ambiente
https://campoyturismo.com/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://campoyturismo.com/2022/11/15/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://acapulcotimes.com.mx/nacional/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura/
https://acapulcotimes.com.mx/nacional/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura/
https://juareznoticias.com/construye-mexico-estrategia-de-bioeconomia-en-la-agricultura-sader/
https://www.tierrafuerte.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://www.tierrafuerte.mx/trabaja-mexico-estrategia-sectorial-de-bioeconomia-en-la-agricultura-con-enfasis-en-el-cuidado-del-ambiente/
https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1592649472986812417
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1592612652185894912
https://www.facebook.com/photo?fbid=649598599917740&set=a.556144725929795


 

 

 
 

Hoja 5 de 23 

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX            

Tel. (55) 3871 1000               www.gob.mx/agricultura 

 
 

(B-535) Controla Senasica movilización de productos avícolas en Jalisco, Nuevo León y 
Sonora 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Agricultura) reportó un nuevo brote 
comercial de Influenza Aviar de Alta Patogenicidad en San Miguel el Alto, Jalisco, donde 
360,000 gallinas ponedoras fueron sacrificadas como medida preventiva. 24 Horas, 10 / El 

Financiero, 42 / Heraldo, Estado de México, 10 / La Jornada, 34 / Contra Réplica, 12 / Excélsior, 16 / Diario 
de México, 5 / El Sol de Toluca, 24/ El Sol de México, 6 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001925nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002847nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001968nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001732nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001548nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002790nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001479nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002016nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002077nc.pdf 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/politica/anuncian-vacunacion-de-aves-contra-influenza-
aviar-ah5n1/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
https://hojaderutadigital.mx/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-nuevo-
leon-y-sonora/ 
https://www.avicultura.mx/destacado/la-influenza-aviar-ah5n1-ya-llego-a-la-avicultura-comercial-de-
jalisco-en-san-miguel-el-alto-mas-de-350-000-mil-aves-afectadas 
https://www.periodicomitierra.mx/como-medida-protocolaria-emiten-cuarentena-en-granja-avicola/ 
https://www.tierrafuerte.mx/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-nuevo-
leon-y-sonora/  
https://superchannel12.com/608095/Nuevo-Le--243-n--44--Sonora-y-Jalisco-tendr--225-n-cuarentena-en-
granjas-de-pollos-por-brote-de-virus 
https://www.diariopresente.mx/mexico/influenza-aviar-presenta-grave-avance-en-el-pais/360989 
https://conacento.com.mx/sonora-nl-jalisco-gripe-aviar/ 
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/cuarentena-granja-gripe-aviar-jalisco-isl 
 
(B-528) Abre México mercado de importación de cárnicos de res procedentes de 
Argentina 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación informó que las autoridades del 
Senasica, organismo sanitario de México, autorizó a 22 plantas de procesamiento para 
exportar productos cárnicos bovinos al país azteca, concluyendo así un proceso de 
negociación iniciado hace ocho años. El secretario de Agricultura, Juan José Bahillo, destacó 
"el trabajo coordinado entre Cancillería y el Senasa, para poder llevar adelante la estrategia 
fijada por el Ministerio de Economía de abrir cada vez más mercados para los alimentos 
producidos por nuestro país". La Razón, 19/ El Economista, P.p 1-32 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002407nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002364nc.pdf 
https://www.ellitoral.com.ar/corrientes/2022-11-16-1-0-0-carne-argentina-a-mexico 
https://trendswide.com/argentina-will-compete-for-the-us-mexican-market-for-imported-meat/ 
 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001925nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002847nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001968nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001732nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001548nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002790nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001479nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002016nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002077nc.pdf
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/politica/anuncian-vacunacion-de-aves-contra-influenza-aviar-ah5n1/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/politica/anuncian-vacunacion-de-aves-contra-influenza-aviar-ah5n1/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://hojaderutadigital.mx/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-nuevo-leon-y-sonora/
https://hojaderutadigital.mx/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-nuevo-leon-y-sonora/
https://www.avicultura.mx/destacado/la-influenza-aviar-ah5n1-ya-llego-a-la-avicultura-comercial-de-jalisco-en-san-miguel-el-alto-mas-de-350-000-mil-aves-afectadas
https://www.avicultura.mx/destacado/la-influenza-aviar-ah5n1-ya-llego-a-la-avicultura-comercial-de-jalisco-en-san-miguel-el-alto-mas-de-350-000-mil-aves-afectadas
https://www.periodicomitierra.mx/como-medida-protocolaria-emiten-cuarentena-en-granja-avicola/
https://www.tierrafuerte.mx/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-nuevo-leon-y-sonora/
https://www.tierrafuerte.mx/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-nuevo-leon-y-sonora/
https://superchannel12.com/608095/Nuevo-Le--243-n--44--Sonora-y-Jalisco-tendr--225-n-cuarentena-en-granjas-de-pollos-por-brote-de-virus
https://superchannel12.com/608095/Nuevo-Le--243-n--44--Sonora-y-Jalisco-tendr--225-n-cuarentena-en-granjas-de-pollos-por-brote-de-virus
https://www.diariopresente.mx/mexico/influenza-aviar-presenta-grave-avance-en-el-pais/360989
https://conacento.com.mx/sonora-nl-jalisco-gripe-aviar/
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/cuarentena-granja-gripe-aviar-jalisco-isl
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002407nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002364nc.pdf
https://www.ellitoral.com.ar/corrientes/2022-11-16-1-0-0-carne-argentina-a-mexico
https://trendswide.com/argentina-will-compete-for-the-us-mexican-market-for-imported-meat/
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Por estrategia, baja 46% exportación de ganado 
Chihuahua, Chih.- Los ganaderos de Chihuahua tuvieron ventas por 4 mil 945 millones 876 mil 
725 pesos por concepto de la exportación de 287 mil 246 cabezas de bovino en pie para 
engorda y de rodeo a los Estados Unidos, durante el periodo de enero a octubre del presente 
año, según informe de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 
https://www.tierrafuerte.mx/por-estrategia-baja-46-exportacion-de-ganado/ 
  
Por influenza aviar, ponen en cuarentena granja de San Miguel El Alto 
Guadalajara, Jal.- Debido a la detección de la presencia del virus de influenza aviar de alta 
patogenicidad (IAAP) AH5N1 en una granja productora de huevo en el municipio de San Miguel 
el Alto, Jalisco, con una población aproximada de 360 mil aves, el SENASICA emitió una 
cuarentena interna en el estado de Jalisco, así lo informó el organismo federal en un 
comunicado. La Jornada, 1 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/estados/detectan-influenza-aviar-en-granja-en-jalisco-
senasica-emite-cuarentena/?from=page&block=estados&opt=articlelink 
https://jalisco-quadratin-com-mx.cdn.ampproject.org/v/s/jalisco.quadratin.com.mx/principal/por-influenza-aviar-
ponen-en-cuarentena-granja-de-san-miguel-el-
alto/amp/?amp_gsa=1&amp_js_v=a9&usqp=mq331AQKKAFQArABIIACAw%3D%3D#amp_tf=De%20%… 
Televisión - Hechos de la Noche (C-1 Abierta) 22:56 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98564019 

 
En Nuevo León se registró un brote de gripe aviar H5N1 
En Nuevo León se registró un brote de gripe aviar H5N1 en una granja; el dueño dio aviso el 
30 de octubre a las autoridades por lo que ya está resguarda y se procedió a la desinfección. 
Televisión - Las Noticias Estado de México Nocturno (C-109 Megacable) 20:43 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563715 
  
Granjas dan positivo a influenza aviar en Sonora; van 499 mil aves sacrificadas 
En Sonora ha incrementado a cuatro el número de granjas que dieron positivo al virus de la 
influenza aviar H5N1, informó la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). Los casos se han 
presentado en el municipio de Cajeme donde hasta el momento se ha muestreado el 88 por 
ciento de las granjas y se han sacrificado 499 mil aves, además, el monitoreo continuo 
implementado en las granjas avícolas ha arrojado resultados negativos en 180 de ellas. 
https://www.telediario.mx/nacional/gripe-aviar-sonora-cuatro-granjas-dan-positivo 
 
Llaman en la Cámara de Diputados a solicitar un amparo judicial para suspender la 
importación de carne de res argentina 
Desde la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, reprobaron que el Gobierno Federal 
haya autorizado la importación de carne de res argentina en un intento por bajar los precios en 
el mercado local, sin haber realizado una consulta correspondiente con las partes involucradas. 
En cuanto al tema sanitario, explicó que esta apertura no supone un riesgo, ya que los términos 

https://www.tierrafuerte.mx/por-estrategia-baja-46-exportacion-de-ganado/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/estados/detectan-influenza-aviar-en-granja-en-jalisco-senasica-emite-cuarentena/?from=page&block=estados&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/estados/detectan-influenza-aviar-en-granja-en-jalisco-senasica-emite-cuarentena/?from=page&block=estados&opt=articlelink
https://jalisco-quadratin-com-mx.cdn.ampproject.org/v/s/jalisco.quadratin.com.mx/principal/por-influenza-aviar-ponen-en-cuarentena-granja-de-san-miguel-el-alto/amp/?amp_gsa=1&amp_js_v=a9&usqp=mq331AQKKAFQArABIIACAw%3D%3D#amp_tf=De%20%%E2%80%A6
https://jalisco-quadratin-com-mx.cdn.ampproject.org/v/s/jalisco.quadratin.com.mx/principal/por-influenza-aviar-ponen-en-cuarentena-granja-de-san-miguel-el-alto/amp/?amp_gsa=1&amp_js_v=a9&usqp=mq331AQKKAFQArABIIACAw%3D%3D#amp_tf=De%20%%E2%80%A6
https://jalisco-quadratin-com-mx.cdn.ampproject.org/v/s/jalisco.quadratin.com.mx/principal/por-influenza-aviar-ponen-en-cuarentena-granja-de-san-miguel-el-alto/amp/?amp_gsa=1&amp_js_v=a9&usqp=mq331AQKKAFQArABIIACAw%3D%3D#amp_tf=De%20%%E2%80%A6
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98564019
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563715
https://www.telediario.mx/nacional/gripe-aviar-sonora-cuatro-granjas-dan-positivo
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establecidos por el SENASICA, indican que solo se puede importar esta proteína animal desde 
zonas libres de aftosa. 
https://www.ganaderia.com/destacado/llaman-en-la-camara-de-diputados-a-solicitar-un-amparo-judicial-para-
suspender-la-importacion-de-carne-de-res-argentina 
https://www.tierrafuerte.mx/llaman-en-la-camara-de-diputados-a-solicitar-un-amparo-judicial-para-suspender-la-
importacion-de-carne-de-res-argentina/ 
  
40 aniversario de Anetif 
Jesús Huerta Urquides, presidente de la Asociación Nacional de Establecimientos Tipo 
Inspección Federal (ANETIF) durante su intervención en la Asamblea General Ordinaria con 
motivo del 40 aniversario de la Asociación y agregó que otra de las tareas que se han fijado 
es la de modernizar las normas que actualmente rigen a los establecimientos TIF para poder 
competir en el mundo en condiciones de igualdad, con un piso parejo para la industria de la 
carne, en conjunto con el SENASICA. 
https://www.periodicomitierra.mx/40-aniversario-de-anetif/ 
 
¡Más productos básicos a bajo precio para familias de Los Cabos! 
Con la meta de contar con más y mejores accesos a una canasta básica de calidad y a bajo 
costo para las familias que más lo requieren, el presidente municipal de Los Cabos Oscar 
Leggs Castro, en compañía de la síndica municipal Alondra Torres García y del secretario 
general Ariel Castro Cárdenas, llevaron a cabo la firma de colaboración con la SEGALMEX; 
cabe destacar que en conjunto, han logrado avanzar en la puesta en marcha de nuevas tiendas 
que estarán distribuidas en las delegaciones municipales. 
https://colectivopericu.net/2022/11/15/mas-productos-basicos-a-bajo-precio-para-familias-de-los-cabos/ 
Familias podrán adquirir productos a bajo costo; Gobierno Los Cabos y SEGALMEX firman 
convenio 
https://elcentinelabcs.com/familias-podran-adquirir-productos-a-bajo-costo-gobierno-los-cabos-y-segalmex-
firman-convenio/ 
 

Caso Segalmex: 9 mil 500 mdp desaparecidos y 40 denuncias después, solo un 
procesado y ninguna sentencia 
A casi cuatro años de la creación del organismo SEGALMEX, que nació con el objetivo de 
garantizar que la población más vulnerable tuviera acceso a la alimentación, 9 mil 500 millones 
de pesos han desaparecido sin que hasta el momento se conozca su paradero.  Esta situación 
ha provocado que diversas instituciones hayan elaborado 618 expedientes de investigación 
por presuntas responsabilidades administrativas, realizado 84 actos de fiscalización y 
presentado 40 denuncias penales, procesos de los que solo se han conseguido dos 
vinculaciones a proceso contra un solo exfuncionario y ninguna sentencia. 
https://www.animalpolitico.com/2022/11/caso-segalmex-dinero-denuncias-ninguna-sentencia/ 
 

Firma ayuntamiento de los cabos convenio con SEGALMEX; abrirán nueva sucursa 
Los Cabos, BCS.- Con la meta de contar con más y mejores accesos a una canasta básica de 
calidad y a bajo costo para las familias que más lo requieren, el alcalde de Los Cabos, Óscar 

https://www.ganaderia.com/destacado/llaman-en-la-camara-de-diputados-a-solicitar-un-amparo-judicial-para-suspender-la-importacion-de-carne-de-res-argentina
https://www.ganaderia.com/destacado/llaman-en-la-camara-de-diputados-a-solicitar-un-amparo-judicial-para-suspender-la-importacion-de-carne-de-res-argentina
https://www.tierrafuerte.mx/llaman-en-la-camara-de-diputados-a-solicitar-un-amparo-judicial-para-suspender-la-importacion-de-carne-de-res-argentina/
https://www.tierrafuerte.mx/llaman-en-la-camara-de-diputados-a-solicitar-un-amparo-judicial-para-suspender-la-importacion-de-carne-de-res-argentina/
https://www.periodicomitierra.mx/40-aniversario-de-anetif/
https://colectivopericu.net/2022/11/15/mas-productos-basicos-a-bajo-precio-para-familias-de-los-cabos/
https://elcentinelabcs.com/familias-podran-adquirir-productos-a-bajo-costo-gobierno-los-cabos-y-segalmex-firman-convenio/
https://elcentinelabcs.com/familias-podran-adquirir-productos-a-bajo-costo-gobierno-los-cabos-y-segalmex-firman-convenio/
https://www.animalpolitico.com/2022/11/caso-segalmex-dinero-denuncias-ninguna-sentencia/
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Leggs Castro llevó a cabo la firma de colaboración con SEGALMEX; en conjunto han logrado 
avanzar en la puesta en marcha de nuevas tiendas que estarán distribuidas en las 
delegaciones municipales. 
https://elinformantebcs.mx/firma-ayuntamiento-de-los-cabos-convenio-con-segalmex-abriran-nueva-sucursal/ 
 

Anuncian vacunación de aves contra influenza aviar AH5N1 
Antes de que concluya esta semana iniciará la vacunación de aves contra la influenza aviar de 
alta patogenicidad AH5N1, con el fin de a minimizar el impacto del virus en las unidades de 
producción avícola, informaron la Unión Nacional de Avicultores (UNA) y el Servicio Nacional 
de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) 
En un comunicado conjunto explicaron que en la primera etapa se inmunizarán las aves 
ubicadas en zonas de alto riesgo zoosanitario y se protegerá a las gallinas progenitoras y 
reproductoras, al ser el origen de la cadena productiva, pues son las madres de los pollos de 
engorda y las pollitas que ponen huevo. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/politica/anuncian-vacunacion-de-aves-contra-influenza-
aviar-ah5n1/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
 

Desplegado / Organismo Internacional Regional De Sanidad Agropecuaria 

Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria Invita a participar en la licitación 
pública internacional Ref. 004/2022 Adquisición de 4 Vehículos Automotor PICK- UP doble 
cabina como apoyo al Programa de la Escuela Canina de SENASICA. Milenio, 18 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002179nc.pdf 
 

AGRICULTURA 
 

En Meoqui, productores agropecuarios recibirán nuevos apoyos 
Azúcar para la alimentación suplementaria apícola, material genético para bovinos de leche, 
vientres porcinos de 6 a 10 meses, microcréditos, entre otros, son los apoyos con los que se 
beneficiarán hasta 40 agricultores y productores de Meoqui, esto gracias a las gestiones que 
hizo la alcaldesa Miriam Soto ante la Secretaría de Desarrollo Rural de Gobierno del Estado, 
quienes abrieron estos beneficios en el Programa Estatal de Atención a la Sequía. 
https://brioagropecuario.com/2022/11/15/en-meoqui-productores-agropecuarios-recibiran-nuevos-apoyos/ 
 

Alfalfa, cultivo con mayor superficie ciclo agrícola de otoño-invierno 
Con más de 1 mil 700 hectáreas establecidas, la alfalfa es el cultivo con mayor superficie en 
este ciclo agrícola de otoño- invierno, durante el cual los productores utilizan agua de los pozos 
para regar sus campos debido a que las presas están cerradas. Desde el mes de octubre 
comenzaron a establecerse los diferentes cultivos de esta temporada, principalmente forrajes 
para el ganado lechero y en menor medida cereales para consumo humano como el trigo, los 
cuales se riegan con el auxilio de pozos profundos, informó Carlos Castilla Garza, jefe del 
distrito 013 de Desarrollo Rural. 
https://brioagropecuario.com/2022/11/15/alfalfa-cultivo-con-mayor-superficie-ciclo-agricola-de-otono-invierno/ 

https://elinformantebcs.mx/firma-ayuntamiento-de-los-cabos-convenio-con-segalmex-abriran-nueva-sucursal/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/politica/anuncian-vacunacion-de-aves-contra-influenza-aviar-ah5n1/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/politica/anuncian-vacunacion-de-aves-contra-influenza-aviar-ah5n1/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002179nc.pdf
https://brioagropecuario.com/2022/11/15/en-meoqui-productores-agropecuarios-recibiran-nuevos-apoyos/
https://brioagropecuario.com/2022/11/15/alfalfa-cultivo-con-mayor-superficie-ciclo-agricola-de-otono-invierno/
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Agricultura sustentable, el programa de Granjas Carroll de México que le valió un nuevo 
reconocimiento por parte del CEMEF 
El Centro Mexicano para la Filantropía (CEMEF) otorgó el reconocimiento por Mejores 
Prácticas de Responsabilidad Social Empresarial 2022 a Granjas Carroll de México (GCM), 
gracias a su programa de Agricultura Sustentable. Granjas Carroll informó en un comunicado 
que sus acciones están directamente relacionadas con los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
de la Organización de las Naciones Unidas en sus apartados 2 y 12, los cuales hacen 
referencia a “Hambre Cero” y “Producción y Consumo Responsables”. 
https://www.porcicultura.com/destacado/agricultura-sustentable-el-programa-de-granjas-carroll-de-mexico-que-
le-valio-un-nuevo-reconocimiento-por-parte-del-cemef 
 
Adiós a las dificultades, hola SUISENG® Diff/A, la solución de HIPRA contra la diarrea 
neonatal 
SUISENG® Diff/A, la primera y única vacuna para la diarrea neonatal llegó a México, una 
herramienta para las producciones porcícolas que protege a los cerdos de las bacterias C. 
difficile y C. perfringens Tipo A.  
HIPRA mantiene su compromiso con la porcicultura nacional a través de un biológico 
inactivado para contrarrestar esta enfermedad y proveer de una inmunización pasiva a los 
lechones por medio de la inoculación de las hembras reproductoras. 
https://www.porcicultura.com/destacado/adios-a-las-dificultades-hola-suiseng-diff-a-la-solucion-de-
hipra-contra-la-diarrea-neonatal 
 

Senadores de EU piden iniciar queja contra México por maíz transgénico 
Dos senadores republicanos representantes del estado de Iowa solicitaron a la Representante 
Comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, iniciar un proceso de consultas contra México en 
el marco del T-MEC por la decisión del gobierno mexicano de prohibir importaciones de maíz 
transgénico hacia 2024. 
La senadora Joni K. Ernst y el senador Charles E. Grassley afirman que la medida del 
presidente Andrés Manuel López Obrador contradice los acuerdos contenidos en el tratado 
comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) y que afectará al estado de Iowa, 
productor líder en la producción de maíz y exportador de 16 millones de toneladas de ese 
grano a México. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/economia/senadores-de-eu-piden-iniciar-queja-contra-
mexico-por-maiz-transgenico/?from=page&block=economia&opt=articlelink 
 

Frenan discusión de iniciativa sobre glifosato 
Por cuarta ocasión se pospuso la discusión del dictamen de la Comisión de Salud para la 
regulación y prohibición gradual de los plaguicidas como el glifosato, que se había acordado 
votar este miércoles, debido a que ayer, de forma sorpresiva, quienes desde Morena han 
objetado ese proyecto presentaron una nueva iniciativa que, de entrada, eleva el plazo para 
erradicar los llamados agrotóxicos a tres años. La Jornada, 38 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002015nc.pdf 

https://www.porcicultura.com/destacado/agricultura-sustentable-el-programa-de-granjas-carroll-de-mexico-que-le-valio-un-nuevo-reconocimiento-por-parte-del-cemef
https://www.porcicultura.com/destacado/agricultura-sustentable-el-programa-de-granjas-carroll-de-mexico-que-le-valio-un-nuevo-reconocimiento-por-parte-del-cemef
https://www.porcicultura.com/destacado/adios-a-las-dificultades-hola-suiseng-diff-a-la-solucion-de-hipra-contra-la-diarrea-neonatal
https://www.porcicultura.com/destacado/adios-a-las-dificultades-hola-suiseng-diff-a-la-solucion-de-hipra-contra-la-diarrea-neonatal
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/economia/senadores-de-eu-piden-iniciar-queja-contra-mexico-por-maiz-transgenico/?from=page&block=economia&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/economia/senadores-de-eu-piden-iniciar-queja-contra-mexico-por-maiz-transgenico/?from=page&block=economia&opt=articlelink
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002015nc.pdf
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La ciencia del país / Nanopartículas para el control de hongos patógenos de aguacate / 
Luis A. Hermida-Monter Nicolaza Pariona Mendoza, Iliana C. Ruiz-Leyva, Zelene Durán- 
Barradas, Antonio Solis-Sorial,Daniel López-Lim 

México es el mayor productor, exportador y consumidor de aguacate a nivel mundial y es 
considerado el centro de origen del aguacate por sus registros históricos de su consumo 
encontrados en una cueva de Coxcatlán, Puebla que data de 7,000 a 8,000 años a.C. 
Actualmente, los principales productores nacionales son Michoacán, Jalisco y el Estado de 
México generando entre ellos el 85% de la producción total nacional. La Crónica, 23 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022014428nc.pdf 
  
Los frutos del cambio 

La agricultura regenerativa ya dio frutos en Bimbo. En una primera etapa, que abarcó de 2018 
a 2021, participaron más de 900 productores de 14 mil 800 hectáreas y lograron una reducción 
de uso de agua de 9.71 millones de metros cúbicos y una disminución de potencial de 
emisiones de C02 de mil 65 toneladas. En la segunda fase, que abarca lo que va de este año, 
participan 470 productores de 15 localidades de Sinaloa, Jalisco, Guanajuato y Sonora; se 
redujeron potencialmente más de 20 mil 400 toneladas de C02 a través de estas prácticas en 
maíz y trigo. Cabe destacar que los resultados de la implementación de prácticas de agricultura 
regenerativa en Sinaloa y Sonora en el ciclo de cultivo Otoño Invierno 2021-2022 muestran 
una reducción potencial de emisiones de hasta un 63% en la producción contra la agricultura 
convencional. Excélsior, 35 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002889nc.pdf 
 
Hacia la agricultura regenerativa 

Ahora que Bimbo vendió Ricolino, su plan es enfocarse en el negocio principal: ser una 
empresa que impulse los alimentos a base de plantas, en un entorno con fuertes desafíos 
como el calentamiento global. Para lograrlo, su apuesta es la agricultura regenerativa, que 
consiste en que sus proveedores de insumos como papas y granos, sean más productivos, 
pero cuidando el suelo donde cultivan y reduciendo las emisiones de C02.Juan Pablo Andrade, 
jefe de agronegocios de Bimbo, sostuvo que aplicar medidas de agricultura regenerativa, que 
consisten en modificarla labranza tradicional y el uso de fertilizantes para mejorar los suelos, 
también ayuda a mejorar la producción de los cultivos. Excélsior, 33 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002880nc.pdf 
 

Dinero, Fondos y Valores / México y su balazo en el piecon el maíz / Víctor Piz 

Por si algo faltara, una nueva disputa comercial de Estados Unidos con México está en puerta, 
pero ahora en el sector agrícola por un tema potencialmente conflictivo. El lunes, los senadores 
republicanos Chuck Grassley y Joni Ernst pidieron a la representante comercial de Estados 
Unidos (USTR) solicitar formalmente un periodo de consultas con México sobre el decreto del 
presidente López Obrador para prohibir las importaciones de maíz transgénico a partir de 2024. 
El tema no es nuevo, pero fue puesto en la mesa por la representante comercial de EU, 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022014428nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002889nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002880nc.pdf
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Katherine Tai, en su reciente reunión virtual con la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro. 
El Financiero, 8 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002769nc.pdf 
 

Plaguicidas fumigan bancada morenista 

Por cuarta ocasión consecutiva, las comisiones unidas del Senado cancelaran la discusión de 
la reforma para otorgar facultades a la Secretaria de Salud para prohibir plaguicidas y 
fertilizantes, porque el tema rompió la armonía en el grupo parlamentarlo de Morena, al grado 
que ayer se presentó una nueva iniciativa, apoyada por el coordinador Ricardo Monreal, ante 
la imposibilidad de acuerdos. Excélsior, 2 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002741nc.pdf 
 
Damián, esperanza de la humanidad 

"Vivimos un momento difícil, pero no exento de esperanza", proclamó el secretario general de 
la ONU, Antonio Guterres. Alcanzar los 8 mil millones de pobladores "da testimonio de los 
avances científicos y las mejoras que se consiguieron en nutrición, salud pública y 
saneamiento. Sin embargo, a medida que aumenta la familia humana, también se vuelve más 
dividida", lamentó. Hay 230.9 millones de latinoamericanos y caribeños en pobreza moderada 
y extrema y que, del total, 76 millones son menores en una zona con 661 millones de 
habitantes. La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) 
ratificó este año que la cifra mundial de humanos azotados por el hambre subió y llegó en 2021 
a 828 millones de víctimas. El Universal, 23 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002629nc.pdf 
  
Alerta Coneval de pasos atrás en metas de la 4T 

De acuerdo con él Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval), el 44 % de los 237 indicadores cuantificables de los 33 programas sociales que se 
implementan en el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2019-2024 registran un nivel de 
cumplimiento de metas rezagadas al a mitad de la administración lopezobradorista. "Los 
programas con más del 50 % de sus indicadores clasificados de retroceso por haber alcanzado 
niveles menores a su línea base son: Especial Concurrente para el desarrollo Rural 
Sustentable, Institucional de IMSS, Institucional del Insabi y Sectorial de salud, en materia de 
salud. En tanto, en los programas Nacional de Pesca y Acuacultura; Nacional de Protección 
de Niñas, Niños y Adolescentes y Nacional de Vivienda, ninguno de sus objetivos alcanzó su 
meta establecida se evidenció. Eje Central, 3 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001311nc.pdf 
 

Telecom y Sociedad / Etiquetado en la Corte /Clara Luz Álvarez 

Hoy se discute en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) un proyecto de sentencia 
de la ministra Yasmín Esquivel en relación al etiquetado frontal de advertencia de alimentos 
preenvasados de "Exceso Calorías", "Exceso Azúcares", "Exceso Sodio", etcétera, del amparo 
promovido por Barrilitos en el que, la atinada propuesta, es negárselo. Reforma, 5 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002769nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002741nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002629nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001311nc.pdf
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https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002371nc.pdf 
 

Urgen a EU disputar veto a su maíz 
La Administración del Presidente Joe Biden debe iniciar formalmente ya una disputa comercial 
en contra de México por el decreto del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador para 
prohibir la importación de maíz transgénico a partir de 2024, urgieron dos senadores de 
Estados Unidos. En una carta a la Oficina de la Representante Comercial de EU (USTR,en 
inglés); los senadores republicanos por Iowa, Charles Grassley y Joni Ernst, solicitaron iniciar 
consultas con México dado que consideran que el decreto sobre maíz viola el Tratado de Libre 
Comercio entre México, EU y Canadá (T-MEC). Reforma,  P 1 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002197nc.pdf 

 
Piden en EU consultas con México por maíz 
Los senadores de Estados Unidos, Chuck Grassley y Joni K. Ernst, pidieron a la Oficina del 
Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) que solicite formalmente un periodo de 
consultas con México por el decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador que prohíbe 
las importaciones de maíz transgénico a partir de 2024. En una carta dirigida a la representante 
Katherine Tai, los senadores señalaron que es momento de que el USTR intervenga, pues el 
decreto presidencial contradice directamente los compromisos realizados por el gobierno de 
México y los Estados Unidos en el T-MEC.  El Financiero, P 1-4 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002677nc.pdf 

 
México importa maíz blanco que no viene de EU 
México volvió a importar maíz blanco desde un destino que no sea Estados Unidos por primera 
vez en los últimos nueve años, tras la eliminación del arancel para comprar desde el exterior 
ese producto a fin de impulsar a la baja la inflación México adquirió de Sudáfrica 400,000 
toneladas de maíz blanco, ya arribó el primer barco al puerto de Altamira y están ingresando 
más embarques por los puertos del Golfo de México para atender el abasto de las regiones 
del noroeste, sureste y la Península de Yucatán. El Economista, P 1-26 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002298nc.pdf 

 
Los alimentos sin descenso 
Marcos D. Arias Novelo, analista económico de la institución financiera, dijo que se observa un 
respiro en algunos precios, como los agropecuarios, que con base en los datos del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), reportaron una baja mensual de 0.52 por ciento 
en agosto y 1.31%, en frutas y verduras. Mientras que en el caso particular de los alimentos, 
se espera que desde el primer trimestre, o en el según dotrimestre del próximo año haya menos 
aumentos. El Heraldo de México, 23 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001494nc.pdf 

 

Capitanas / Encuentro agropecuario 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002371nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002197nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002677nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002298nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001494nc.pdf
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Expertos internacionales, empresas y los Consejos Nacional Agropecuario (CNA) y el estatal 
de Nuevo León (CEA-NL), que presiden Juan Cortina Gallardo y Eladio González Feraza 
respectivamente, se preparan para el Foro Global Agroalimentario 2022 la próxima semana en 
Monterrey. En la agenda del Foro figuran expertos de 14 países como Estados Unidos, 
Canadá, India, Brasil, Argentina, Italia y Francia, entre otros, quienes expondrán y debatirán 
propuestas para aumentar la productividad y la sustentabilidad en la producción de alimentos 
ante el cambio climático y el conflicto entre Rusia y Ucrania Como parte de la agenda del 
encuentro se abordarán la prohibición en el uso de algunos plaguicidas y bioinsumos, la 
facilitación que propone el Gobierno a las importaciones de alimentos para contrarrestar la 
elevada inflación y la eliminación de apoyos al agro. Reforma, 3 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002334nc.pdf 
 
Ricos y poderosos / Maíz amarillo, el conflicto que viene / Marco A Mares 

Parece inexorable que el gobierno de Estados Unidos solicite otro proceso de consultas a 
México. El tema de confrontación es por la decisión del gobierno de México de prohibir la 
importación de maíz amarillo biotecnológico. La señal más clara de que viene esta nueva 
batalla en el campo comercial agropecuario es la carta de dos senadores estadounidenses a 
la representante comercial de EU, Katherine Tai en la que le piden activar consultas vía T-
MEC contra México, por la prohibición, por parte del gobierno de México, de la importación de 
maíz transgénico. El Economista, 28 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002461nc.pdf 
 

GANADERÍA 
 

Opormex y el NPPC, incluyen la prevención, colaboración continental y preocupación 
por temas sanitarios 
La Organización de Porcicultores Mexicanos (Opormex) se reunió con integrantes del Consejo 
Nacional de Productores de Carne de Cerdo (NPPC, por sus siglas en inglés) para discutir la 
agenda que tienen en común los sectores de ambos países, particularmente en torno a la 
Fiebre Porcina Africana (FPA). 
https://soyagropecuario.com/Post/Opormex-y-el-NPPC-incluyen-la-prevencion-colaboracion-continental-y-
preocupacion-por-temas-sanitarios/2454 
 

PESCA | ACUACULTURA 
 

Ecuador y México, a “un camarón” de cerrar acuerdo comercial, según ministro 
El ministro ecuatoriano de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, Julio José 
Prado, aseguró que Ecuador y México están a “un camarón” de cerrar las negociaciones del 
acuerdo comercial entre ambos países, algo que confía que suceda entre esta semana y la 
siguiente. 
https://lopezdoriga.com/internacional/ecuador-y-mexico-a-un-camaron-de-cerrar-acuerdo-comercial-segun-
ministro/ 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002334nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002461nc.pdf
https://soyagropecuario.com/Post/Opormex-y-el-NPPC-incluyen-la-prevencion-colaboracion-continental-y-preocupacion-por-temas-sanitarios/2454
https://soyagropecuario.com/Post/Opormex-y-el-NPPC-incluyen-la-prevencion-colaboracion-continental-y-preocupacion-por-temas-sanitarios/2454
https://lopezdoriga.com/internacional/ecuador-y-mexico-a-un-camaron-de-cerrar-acuerdo-comercial-segun-ministro/
https://lopezdoriga.com/internacional/ecuador-y-mexico-a-un-camaron-de-cerrar-acuerdo-comercial-segun-ministro/
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Por comercialización y sanidad el camarón ecuatoriano debe estar fuera de tratado 
comercial: Cesasin 
Guasave, Sin. – Aunque se pensaba que a finales de noviembre se iba a llevar a cabo el 
acuerdo todavía están en una novena ronda de negociaciones para cerrar el Tratado de Libre 
Comercio entre México y Ecuador, pues el gobierno mexicano ha mantenido el respaldo para 
los productores mexicanos, en el sentido de no incluir este producto en el catálogo comercial, 
explicó Eduardo Espinoza Leyva, presidente de la Junta de Sanidad Acuicola Guasave Norte. 
https://losnoticieristas.com/post/318797/por-comercializacion-y-sanidad-el-camaron-ecuatoriano-debe-estar-
fuera-de-tratado-comercial-cesasin/ 
  
Para degustar y aprender, llega la sexta edición de la Feria de Camarón de Cultivo 
Guasave 2022 
Guasave, Sin.- El sábado 10 de diciembre se celebrará la sexta edición de la Feria del 
Camarón de Cultivo Guasave, que este año va dedicada a Juan Rafael Quiroz, uno de los 
impulsores de la actividad en el municipio. Este evento gratuito, que se llevará a cabo en el 
Centro Cultural Guasave contempla una serie de eventos cómo conferencias y culminarán con 
una muestra gastronómica en el estadio de futbol del Ipis, en la que los productores 
participantes donarán cerca de mil 100 kilos para que los asistentes puedan degustar en 
diferentes platillos. 
https://losnoticieristas.com/post/318722/para-degustar-y-aprender-llega-la-sexta-edicion-de-la-feria-de-camaron-
de-cultivo-guasave-2022/ 
  
Cumple Osuna con apoyos a cooperativas pesqueras 
La alcaldesa de Centro Yolanda Osuna Huerta, entregó este martes apoyos a 10 cooperativas 
de 9 comunidades dedicadas a la pesca, con la meta de promover el progreso económico, 
mediante la reactivación de la actividad productiva para generar oportunidades de bienestar. 
La primera regidora hizo entrega simbólica de vales por 26 mil pesos a líderes pesqueros para 
la adquisición de motores fuera de borda, y con ello, incrementar su productividad y la 
economía de su entorno. 
https://www.tabascohoy.com/cumple-osuna-con-apoyos-a-cooperativas-pesqueras/ 
 

Proyecto provaquita no está a discusión 
La comunidad internacional no dará marcha atrás al ultimátum lanzado contra México, para 
que a más tardar el 28 de febrero de 2023 implemente un plan efectivo de protección de la 
vaquita marina y combate al tráfico ilegal de pez totoaba, que ofrezca resultados inmediatos y 
medibles, pese a la inconformidad externada por nuestro país. Excélsior, P 16 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002804nc.pdf 
 

ENFERMEDADES | PLAGAS  
 

Aceleran en EU el desarrollo de una vacuna contra la Fiebre Porcina Africana 

https://losnoticieristas.com/post/318797/por-comercializacion-y-sanidad-el-camaron-ecuatoriano-debe-estar-fuera-de-tratado-comercial-cesasin/
https://losnoticieristas.com/post/318797/por-comercializacion-y-sanidad-el-camaron-ecuatoriano-debe-estar-fuera-de-tratado-comercial-cesasin/
https://losnoticieristas.com/post/318722/para-degustar-y-aprender-llega-la-sexta-edicion-de-la-feria-de-camaron-de-cultivo-guasave-2022/
https://losnoticieristas.com/post/318722/para-degustar-y-aprender-llega-la-sexta-edicion-de-la-feria-de-camaron-de-cultivo-guasave-2022/
https://www.tabascohoy.com/cumple-osuna-con-apoyos-a-cooperativas-pesqueras/
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002804nc.pdf
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Con el objetivo de impulsar el desarrollo de una vacuna comercial contra la Fiebre Porcina 
Africana (FPA), la Junta Nacional de la Carne de Cerdo de EU (NPB) anunció que se destinará 
un recurso conjunto de 1.3 millones de dólares, que irán para el gobierno y el segmento 
académico. A través de estos fondos, el Departamento de Agricultura de EE. UU. (USDA) 
recibirá 1 mdd., para reforzar los trabajos de identificación de proteínas virales relacionadas 
tanto con la inmunidad como con la capacidad de infección, las cuales hasta el momento, son 
desconocidas. 
https://www.porcicultura.com/destacado/aceleran-en-estados-unidos-el-desarrollo-de-una-vacuna-contra-la-
fiebre-porcina-africana 
https://www.tierrafuerte.mx/aceleran-en-estados-unidos-el-desarrollo-de-una-vacuna-contra-la-fiebre-porcina-
africana/ 
  
Implementará COEPRISS operativo, tras detectar casos de brucelosis en el centro y 
norte de Sinaloa 
Culiacán, Sin.- La Comisión Estatal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios de Sinaloa 
(COEPRISS), implementará un operativo de fomento para los productores artesanales de 
leche, al detectar un aumento de brucelosis en el centro y norte del estado de Sinaloa. El titular 
de esta dependencia, Randy Ross Álvarez, comunicó que, se ha detectado un aumento de 
casos de brucelosis en El Fuerte, Ahome, Choix y en Culiacán. 
https://losnoticieristas.com/post/318702/implementara-coepriss-operativo-tras-detectar-casos-de-brucelosis-en-
el-centro-y-norte-de-sinaloa/ 
  
Afectaría prohibición de plaguicidas salud económica y productiva del campo 
CDMX.- El debate sobre los plaguicidas altamente peligrosos, los famosos PAP, parte de una 
premisa tan sencilla: los químicos son nocivos para la salud y el medioambiente y, en 
consecuencia, hay que eliminarlos para tener alimentos saludables y cuidar el medioambiente. 
Suena bien, pero el argumento es tan reduccionista como falaz: lo “peligroso” de los 
plaguicidas es la dosis que se aplica a los cultivos, no la sustancia en sí. 
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/afectaria-prohibicion-de-plaguicidas-salud-economica-y-productiva-
del-campo/ 
  
Diseñan software para control de plagas en cultivos 
Para ayudar a los productores de maíz a proteger sus cosechas del gusano cogollero 
(Spodoptera frugiperda), investigadores del TecNM Campus Occidente de Hidalgo 
desarrollaron una aplicación que permite analizar el comportamiento del gusano. La tecnología 
puede ayudar en gran medida al control de plagas, por ello, los docentes Cristy Elizabeth 
Aguilar Ojeda, Héctor Daniel Hernández García, Dulce Jazmín Navarrete Arias, Eliud Paredes 
Reyes, y Mario Pérez Bautista diseñaron un sistema informático para obtener información 
sobre los movimientos del gusano invasor y así poder dar una respuesta coordinada para 
proteger las cosechas. 
https://agronoticias.com.mx/2022/11/15/disenan-software-para-control-de-plagas-en-cultivos/ 
  

https://www.porcicultura.com/destacado/aceleran-en-estados-unidos-el-desarrollo-de-una-vacuna-contra-la-fiebre-porcina-africana
https://www.porcicultura.com/destacado/aceleran-en-estados-unidos-el-desarrollo-de-una-vacuna-contra-la-fiebre-porcina-africana
https://www.tierrafuerte.mx/aceleran-en-estados-unidos-el-desarrollo-de-una-vacuna-contra-la-fiebre-porcina-africana/
https://www.tierrafuerte.mx/aceleran-en-estados-unidos-el-desarrollo-de-una-vacuna-contra-la-fiebre-porcina-africana/
https://losnoticieristas.com/post/318702/implementara-coepriss-operativo-tras-detectar-casos-de-brucelosis-en-el-centro-y-norte-de-sinaloa/
https://losnoticieristas.com/post/318702/implementara-coepriss-operativo-tras-detectar-casos-de-brucelosis-en-el-centro-y-norte-de-sinaloa/
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/afectaria-prohibicion-de-plaguicidas-salud-economica-y-productiva-del-campo/
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/afectaria-prohibicion-de-plaguicidas-salud-economica-y-productiva-del-campo/
https://agronoticias.com.mx/2022/11/15/disenan-software-para-control-de-plagas-en-cultivos/
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Mercado global de plaguicidas crecerá en 2023 para “resolver” problemas que genera 
La degradación del suelo, la pérdida de biodiversidad y la crisis climática son factores que 
impulsarán el uso de plaguicidas en el mundo para 2023, cuando se prevé que el valor total de 
esta industria crezca a una tasa del 11.5 % para alcanzar unos 130,700 millones de dólares. 
Paradójicamente dichos problemas están asociados, entre otros factores, al uso intensivo de 
plaguicidas en el mundo, donde diversos organismos internacionales y expertos advierten 
sobre los daños a la salud y al medio ambiente que genera su uso, en especial de los 
clasificados como altamente peligrosos. 
http://imagenagropecuaria.com/2022/mercado-global-de-plaguicidas-crecera-en-2023-para-resolver-problemas-
que-genera/ 
 

INGENIOS | AZÚCAR 
 

Analizan Agricultura y gobierno de Nayarit problemática laboral y productiva del ingenio 
Puga 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, el Gobierno de Nayarit, trabajadores y 
productores de caña de azúcar analizaron la problemática del ingenio Puga, con la prioridad 
de garantizar los derechos laborales y la viabilidad de continuar el proceso de la próxima zafra, 
en un marco de legalidad y conforme con lo establecido en las leyes correspondientes. 
https://hojaderutadigital.mx/analizan-agricultura-y-gobierno-de-nayarit-problematica-laboral-y-productiva-del-
ingenio-puga/ 
 

COMERCIO EXTERIOR 
 

Senadores de EU piden iniciar queja contra México por maíz transgénico 
Dos senadores republicanos representantes del estado de Iowa solicitaron a la Representante 
Comercial de EU, Katherine Tai, iniciar un proceso de consultas contra México en el marco del 
T-MEC por la decisión del gobierno mexicano de prohibir importaciones de maíz transgénico 
hacia 2024. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/economia/senadores-de-eu-piden-iniciar-queja-contra-mexico-

por-maiz-transgenico/?from=page&block=economia&opt=articlelink 
  
Comentario de David Páramo sobre el maíz transgénico 
Luis Munguía comentó sobre la negociación del salario mínimo. Informó que la comisión tiene 
como límite el 31 de diciembre para que salga publicado en el DOF, el nuevo salario mínimo. 
Mencionó que el principal riesgo para el salario es la inflación, ya que uno de los factores que 
se toman en cuenta para el incremento del salario mínimo es la inflación.  Dijo que se busca 
un salario mínimo que ayude a los trabajadores a recuperarse sin crear ninguna presión en el 
sector empresarial en cuanto a costos laborales. Señaló que el 22% que se incrementó en 
2022 tuvo un impacto muy mínimo de 0.11% en los precios porque el costo que ha tenido el 
salario todavía es bajo para las empresas y por eso no hay transmisión fuerte a los precios.  

http://imagenagropecuaria.com/2022/mercado-global-de-plaguicidas-crecera-en-2023-para-resolver-problemas-que-genera/
http://imagenagropecuaria.com/2022/mercado-global-de-plaguicidas-crecera-en-2023-para-resolver-problemas-que-genera/
https://hojaderutadigital.mx/analizan-agricultura-y-gobierno-de-nayarit-problematica-laboral-y-productiva-del-ingenio-puga/
https://hojaderutadigital.mx/analizan-agricultura-y-gobierno-de-nayarit-problematica-laboral-y-productiva-del-ingenio-puga/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/economia/senadores-de-eu-piden-iniciar-queja-contra-mexico-por-maiz-transgenico/?from=page&block=economia&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/15/economia/senadores-de-eu-piden-iniciar-queja-contra-mexico-por-maiz-transgenico/?from=page&block=economia&opt=articlelink
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Radio - Análisis Superior (90.5 Mhz. FM) 20:00 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563538 
  
Lo mejor de Aristegui en Vivo: Esperanza de vida aumenta pero también enfermedades 
| Maíz amarillo es para uso industrial, no para consumo humano 
Entre los contenidos relevantes de Aristegui en Vivo (15/11/2022), destacamos la entrevista 
con Vladimir Cortés, sobre una iniciativa morenista que podría criminalizar la protesta y el 
periodismo por falta de claridad. 

https://aristeguinoticias.com/1511/mexico/lo-mejor-de-aristegui-en-vivo-esperanza-de-vida-aumenta-pero-

tambien-enfermedades-maiz-amarillo-es-para-uso-industrial-no-para-consumo-humano/ 
  
Balance del día - Senadores republicanos pidieron en una carta a Katherine Tai que se 
soliciten formalmente consultas con México 

-Se mandaron condolencias para la conductora Joanna Vega-Biestro por la muerte de 
su madre. 
- Senadores republicanos pidieron en una carta a Katherine Tai que se soliciten 
formalmente consultas con México por el decreto de prohibir las importaciones de maíz 
transgénico a partir de 2024, lo que contradice los compromisos del T-MEC. 

Radio - Análisis Superior (90.5 Mhz. FM) 20:17 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563645 
  
Entrevista a Alejandro Cárdenas Bortoni, director general de Banca de Empresas y 
Gobierno de BBVA, sobre el acuerdo con el Consejo Nacional Agropecuario 
Alejandro Cárdenas Bortoni comentó que hay mucho entusiasmo con el convenio hecho con 
el Consejo Nacional Agropecuario ya que el objetivo principal es avanzar más rápido en los 
apoyos al sector agropecuario. Indicó que el sector agropecuario aporta, aproximadamente, el 
9 por ciento del PIB y demostró un comportamiento resiliente durante la pandemia; fue 
prácticamente el único sector que creció durante el 2020.  Mencionó que se requiere un 
entendimiento muy profundo del sector agropecuario para poder otorgar los financiamientos 
correctos en los momentos correctos, por lo que hay una gran labor de expertos y asesores, 
no sólo para los temas de riesgos sino también en los temas del campo. 
Otros actores: 
Radio - Análisis Superior (90.5 Mhz. FM) 20:47 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563758 
  
Se recupera el precio del maíz; gana 3.7 dólares en un solo día 
Culiacán, Sin.- El Departamento de Agricultura de EU, informó que la Unión Americana ha 
cosechado el 93 por ciento de la superficie de maíz, lo que significa 33 millones de hectáreas 
y una producción estimada de 361 millones de toneladas, esto es 3 puntos porcentuales arriba 
del año pasado y 8 puntos arriba del promedio de los últimos 5 años. Así lo indicó, el asesor 
agroindustrial y financiero, Samuel Sarmiento Gámez, quien señaló que, bajo ese escenario, 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563538
https://aristeguinoticias.com/1511/mexico/lo-mejor-de-aristegui-en-vivo-esperanza-de-vida-aumenta-pero-tambien-enfermedades-maiz-amarillo-es-para-uso-industrial-no-para-consumo-humano/
https://aristeguinoticias.com/1511/mexico/lo-mejor-de-aristegui-en-vivo-esperanza-de-vida-aumenta-pero-tambien-enfermedades-maiz-amarillo-es-para-uso-industrial-no-para-consumo-humano/
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563645
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98563758
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este martes, los futuros de maíz a diciembre del 2022 ganaron 3.7 dólares para ubicarse en 
262.49 dólares. 
https://losnoticieristas.com/post/318789/se-recupera-el-precio-del-maiz-gana-3-7-dolares-en-un-solo-dia/ 
 
Gracias a los tejidos agrotextiles de Arrigoni se alcanza un ahorro hídrico 
Bolonia, Italia.- En distinta medida según su estructura, color y grado de sombreado, todos los 
escudos de protección para cultivos agrícolas de Arrigoni favorecen el ahorro hídrico, con 
resultados incluso un 50 por ciento superiores a los de los campos al aire libre. Esto emerge 
de un pormenorizado estudio de Arrigoni, grupo líder en la fabricación de productos agrotextiles 
para el sector primario, presentado en Eima, salón internacional dedicado a las máquinas 
agrícolas. 
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/gracias-a-los-tejidos-agrotextiles-de-arrigoni-se-alcanza-un-ahorro-
hidrico/ 
BKT presenta su nueva obra maestra de tecnología y diseño estético: Agrimaxfactor 
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/bkt-presenta-su-nueva-obra-maestra-de-tecnologia-y-diseno-
estetico-agrimaxfactor/ 
 
Cayeron misiles rusos en Polonia y subieron los precios de los granos en Chicago 
Dos misiles rusos impactaron en territorio polaco cercano a la frontera con Ucrania, y el 
mercado de Chicago, tras las sucesivas bajas de la semana anterior, reaccionó con subas 
generalizadas en los precios de los tres principales commodities agrícolas. En efecto, la soja 
lideró las alzas y ganó más de u$s 6, mientras que, por el lado de los cereales, el trigo y el 
maíz subieron casi u$s 4 respectivamente. Los recientes ataques de Rusia, tanto en ciudades 
como en puertos ucranianos, reavivan los temores de que el conflicto bélico se prolongue y 
afecte a los mercados de granos. 
https://agroverdad.com.ar/2022/11/cayeron-misiles-rusos-en-polonia-y-subieron-los-precios-de-los-granos-en-
chicago 
 

ABASTO | PRECIOS 
 

Atrae Badiraguato inversión histórica de 40 millones de pesos para la producción de 
huevo orgánico 
Badiraguato, Sinaloa.- Con el propósito de seguir impulsando la economía y el bienestar de 
los badiraguatenses, se llevó a cabo la entrega de bienes a los beneficiarios por parte de 
personal de Granjas Murlota, quienes inyectaron al municipio una inversión privada histórica 
para la producción de huevo orgánico en comunidades rurales por un monto de 40 millones de 
pesos en 10 años. 
https://losnoticieristas.com/post/318565/atrae-badiraguato-inversion-historica-de-40-millones-de-pesos-para-la-
produccion-de-huevo-organico/ 
 
Profeco rebela las marcas de leche que tienen mayor porcentaje de agua 

https://losnoticieristas.com/post/318789/se-recupera-el-precio-del-maiz-gana-3-7-dolares-en-un-solo-dia/
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/gracias-a-los-tejidos-agrotextiles-de-arrigoni-se-alcanza-un-ahorro-hidrico/
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/gracias-a-los-tejidos-agrotextiles-de-arrigoni-se-alcanza-un-ahorro-hidrico/
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/bkt-presenta-su-nueva-obra-maestra-de-tecnologia-y-diseno-estetico-agrimaxfactor/
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/bkt-presenta-su-nueva-obra-maestra-de-tecnologia-y-diseno-estetico-agrimaxfactor/
https://agroverdad.com.ar/2022/11/cayeron-misiles-rusos-en-polonia-y-subieron-los-precios-de-los-granos-en-chicago
https://agroverdad.com.ar/2022/11/cayeron-misiles-rusos-en-polonia-y-subieron-los-precios-de-los-granos-en-chicago
https://losnoticieristas.com/post/318565/atrae-badiraguato-inversion-historica-de-40-millones-de-pesos-para-la-produccion-de-huevo-organico/
https://losnoticieristas.com/post/318565/atrae-badiraguato-inversion-historica-de-40-millones-de-pesos-para-la-produccion-de-huevo-organico/
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Muchas veces se cree que consumir leche de almendras, soya o coco es mucho más nutritivo 
que ingerir leche de vaca, sobre todo se vuelve una alternativa para las personas que son 
intolerantes a la lactosa o que tienen un estilo de vida vegano en el que no consumen productos 
de origen animal, por ello recurrir a proteínas vegetales es una gran alternativa, sin embargo 
estos productos muchas veces "engañan" al consumidor pues no cumplen con lo que indica 
su etiquetado. 
https://soyagropecuario.com/Post/Profeco-rebela-las-marcas-de-leche-que-tienen-mayor-porcentaje-de-
agua/2456 
  
Seguimiento de precios del sector primario 15 de noviembre 2022 
 Aquí te informamos del reporte diario del cambio de precios correspondiente al sector primario, 
en el aumento de precios tenemos Chile Serrano ($3.60). Por otra parte, en la disminución de 
precios tenemos Limón con semilla ($0.24), Cebolla blanca ($4.06), Carne de res en canal 
($1.17), Aguacate Hass ($1.07), Jitomate Saladette ($0.91), Caña de azúcar ($0.12) y Naranja 
Valencia ($1.03). 
https://soyagropecuario.com/Post/Seguimiento-de-precios-del-sector-primario-15-de-noviembre-2022/2455 
  
La agricultura regenerativa está presente en la mejora de las prácticas de Grupo Bimbo 
Grupo Bimbo trabaja para que 100 por ciento de los ingredientes clave de todos sus productos 
provengan de prácticas de agricultura regenerativa para 2050, destacó Karina Fogel, gerente 
de Comunicación externa para México de la empresa. La agricultura generativa es una serie 
de prácticas para mejorar la salud del suelo, incrementar su biodiversidad, eliminar emisiones 
de gases de efecto invernadero, mejorar las condiciones de vida de los agricultores y a reducir 
costos, explicó Héctor Ibancovichi, gerente de Agronegocios de Bimbo. 
https://soyagropecuario.com/Post/La-agricultura-regenerativa-esta-presente-en-la-mejora-de-las-practicas-de-
Grupo-Bimbo/2453 
 

ALIMENTACIÓN 
 

Impacta la influenza el costo de pollo 

Comerciantes establecidos en municipios de la zona nororiente del valle de México, dedicados 
a la comercialización de pollo, indicaron que el alza de los precios de este producto se debe a 
la inflación y a la influenza aviar (AH5N1). De acuerdo con datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), la carne de pollo, considerada como uno de los principales 
alimentos de la canasta básica de los mexicanos, se ha encarecido más del 5% en lo que va 
del año. En octubre pasado la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de México 
confirmó el primer caso de influenza aviar (AH5N1). El Sol de Toluca, 18 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002028nc.pdf 
 

CONTINGENCIA  
 

Sequías en norte de México amenazan el futuro de la industria cervecera 

https://soyagropecuario.com/Post/Profeco-rebela-las-marcas-de-leche-que-tienen-mayor-porcentaje-de-agua/2456
https://soyagropecuario.com/Post/Profeco-rebela-las-marcas-de-leche-que-tienen-mayor-porcentaje-de-agua/2456
https://soyagropecuario.com/Post/Seguimiento-de-precios-del-sector-primario-15-de-noviembre-2022/2455
https://soyagropecuario.com/Post/La-agricultura-regenerativa-esta-presente-en-la-mejora-de-las-practicas-de-Grupo-Bimbo/2453
https://soyagropecuario.com/Post/La-agricultura-regenerativa-esta-presente-en-la-mejora-de-las-practicas-de-Grupo-Bimbo/2453
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002028nc.pdf
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Mientras el norte de México sufría este año una de sus peores sequías en décadas, los 
cerveceros que salpicaban el paisaje reseco engullían grandes cantidades de agua, para 
producir los favoritos nacionales como Corona y Tecate que ayudaron a convertir al país en el 
exportador de cerveza más grande del mundo. En la imponente planta de ladrillos de Heineken 
en la ciudad de Monterrey, las tuberías nunca dejaron de fluir, incluso cuando estallaron peleas 
en las colas de los camiones de agua del gobierno y los parásitos se propagaron entre los 
niños que no se bañaban regularmente. 
https://www.tierrafuerte.mx/sequias-en-norte-de-mexico-amenazan-el-futuro-de-la-industria-cervecera/ 
  
El sector agroalimentario es parte de la solución a la crisis climática, no del problema: 
IICA 
Desde el IICA aseguraron que la transición del sector agroalimentario hacia prácticas 
sustentables y responsables con el medio ambiente, debe ser justa y basada en ciencia para 
proteger a los productores y asegurar el suministro de alimentos. En el marco de la COP27, 
Manuel Otero, director general del organismo, apuntó que el gremio no puede "pagar" la 
transformación ambiental, sino que se le debe brindar las herramientas para continuar 
garantizando la seguridad alimentaria, afirmó que sin esto, "no puede haber sostenibilidad 
ambiental". 
https://www.ganaderia.com/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-
del-problema-iica 
https://www.avicultura.mx/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-
del-problema-iica 
https://www.porcicultura.com/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-
no-del-problema-iica 
https://www.tierrafuerte.mx/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-
problema-iica/ 
  
México se compromete a reducir en 35% emisiones de gases de efecto invernadero 
México se comprometió durante la 27 Conferencia de las Partes (COP27) de la Convención 
Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, a reducir el 35% de gases de efecto 
invernadero al 2030, lo cual será posible mediante 44 medidas, de las cuales 9 en particular 
contribuirán de manera importante a la meta por sus alcances. En un comunicado emitido por 
la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, se informó que las acciones nacionales 
que permitirán el cumplimiento de este compromiso provienen de los sectores transporte e 
industrial, en los que prevé un fuerte impulso a la electromovilidad, el trabajo remoto, el 
transporte ferroviario, así como la eficiencia energética y la economía circular en la industria. 
http://imagenagropecuaria.com/2022/mexico-se-compromete-a-reducir-en-35-emisiones-de-gases-de-efecto-
invernadero/ 
México aumenta su compromiso de reducción de emisiones de CO2e 
https://www.portalambiental.com.mx/cambio-climatico/20221115/mexico-aumenta-su-compromiso-de-reduccion-
de-emisiones-de-co2e 
México presenta su Plan Nacional de Acción de Género y Cambio Climático 

https://www.tierrafuerte.mx/sequias-en-norte-de-mexico-amenazan-el-futuro-de-la-industria-cervecera/
https://www.ganaderia.com/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-problema-iica
https://www.ganaderia.com/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-problema-iica
https://www.avicultura.mx/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-problema-iica
https://www.avicultura.mx/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-problema-iica
https://www.porcicultura.com/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-problema-iica
https://www.porcicultura.com/destacado/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-problema-iica
https://www.tierrafuerte.mx/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-problema-iica/
https://www.tierrafuerte.mx/el-sector-agroalimentario-es-parte-de-la-solucion-a-la-crisis-climatica-no-del-problema-iica/
http://imagenagropecuaria.com/2022/mexico-se-compromete-a-reducir-en-35-emisiones-de-gases-de-efecto-invernadero/
http://imagenagropecuaria.com/2022/mexico-se-compromete-a-reducir-en-35-emisiones-de-gases-de-efecto-invernadero/
https://www.portalambiental.com.mx/cambio-climatico/20221115/mexico-aumenta-su-compromiso-de-reduccion-de-emisiones-de-co2e
https://www.portalambiental.com.mx/cambio-climatico/20221115/mexico-aumenta-su-compromiso-de-reduccion-de-emisiones-de-co2e
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https://www.portalambiental.com.mx/cambio-climatico/20221115/mexico-presenta-su-plan-nacional-de-accion-
de-genero-y-cambio-climatico 
 

COVID-19 
 

Incrementan casos COVID en una semana en México 
En la última semana se registraron 5 mil 504 nuevos contagios y 38 defunciones por el 
coronavirus SARS-CoV-2 en México, según datos de la Secretaría de Salud. La cifra de casos 
emitida este martes fue mayor al reporte de la semana pasada, con 2 mil 310 casos 
registrados, teniendo un aumento de 3 mil 194 contagios en los últimos 7 días. Así mismo el 
número de personas con el virus activo en el país asciende a 5 mil 185, refiere el comunicado 
técnico publicado este martes. 
Con esos datos de la dependencia federal informó que hasta este 15 de noviembre, el país 
alcanzó 7 millones 118 mil 933 casos positivos y 330 mil 444 muertes por COVID-19. La 
entidad federal indica que las 10 primeras entidades que siguen acumulando el mayor número 
de casos son: CDMX, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, SLP, 
Veracruz, Puebla y Sonora. 
https://www.tabascohoy.com/incrementan-casos-covid-en-una-semana-en-mexico/ 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

Viola Constitución "plan B" de AMLO 

Contrario a lo que pretende el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el plan B que anunció 
ayer para hacer una reforma electoral sin cambiar la Constitución no le permitiría modificar 
legalmente la estructura del INE, ni el método de selección de sus integrantes, ni quitarle el 
control del padrón electoral, ni reducir el congreso, ni recortar las prerrogativas a los partidos. 
Reforma, P.p.-1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002183nc.pdf 
 

Piden en EU consultas con México por maíz 

Los senadores de Estados Unidos, Chuck Grassley y Joni K.Ernst, pidieron a la Oficina del 
Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) que solicite formalmente un periodo de 
consultas con México por el decreto del presidente Andrés Manuel López Obrador que prohíbe 
las importaciones de maíz transgénico a partir de 2024. En una carta dirigida a la representante 
Katherine Tai, los senadores señalaron que es momento de que el USTR intervenga, pues el 
decreto presidencial contradice directamente los compromisos realizados por el gobierno de 
México y los Estados Unidos en el T-MEC. El Financiero, P.p.-1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002677nc.pdf 
 

OCDE: México redujo la brecha de la desigualdad 

https://www.portalambiental.com.mx/cambio-climatico/20221115/mexico-presenta-su-plan-nacional-de-accion-de-genero-y-cambio-climatico
https://www.portalambiental.com.mx/cambio-climatico/20221115/mexico-presenta-su-plan-nacional-de-accion-de-genero-y-cambio-climatico
https://www.tabascohoy.com/incrementan-casos-covid-en-una-semana-en-mexico/
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002183nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002677nc.pdf
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Durante 2020, cuando la crisis por la pandemia de coronavirus hundió la actividad económica 
a nivel mundial, México tuvo la segunda mayor reducción de la desigualdad, después de 
Canadá, en el ingreso de sus habitantes y regiones, reportó la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La reducción en la desigualdad, medida por 
la brecha en el producto interno bruto (PIB) por habitante entre su población y las regiones 
donde se concentran los segmentos de mayores ingresos. La Jornada, P.p.-1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001779nc.pdf 
  

Jorge Nuño: sí podemos regresar a la categoría 1 en breve tiempo 

Pasan las 20:30 horas en las instalaciones de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes y Jorge Ñuño, con varias carpetas bajo el brazo, pide unos minutos para 
desahogar una reunión pendiente. Confirmado el pasado 9 de noviembre por el Presidente 
López Obrador como nuevo titular de esta dependencia, vuelve algunos minutos después para 
platicar sobre los principales retos que, en los hechos, ya acomete desde principios de 
septiembre cuando le encargaron el despacho, el cual ayer tomó de lleno y con toda formalidad 
en Palacio Nacional. La Razón, P.p.-1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002337nc.pdf 
 

PRESIDENCIA 

 

Presume Trump que México le dio gratis 29 mil soldados y afirma que AMLO es un ‘gran 
amigo’ 
Donald Trump anunció que competirá por la Presidencia de EU y durante su discurso dedicó 
palabras a mandatarios de otros países, con los que tuvo tratos o para ejemplificar qué haría 
si tuviera el poder. Tuvimos mucho éxito en la frontera conseguimos que México nos diera 
gratis 28 mil soldados que ayudaron y el Presidente de México es un gran caballero, socialista 
pero está bien, un gran hombre. Gran amigo mío. 

https://aristeguinoticias.com/1511/mexico/presume-trump-que-mexico-le-dio-gratis-29-mil-soldados-y-afirma-

que-amlo-es-un-gran-amigo/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 

Alejandro Moreno invita a Ricardo Monreal a ser candidato del PRI a la presidencia en 
las elecciones 2024 
Alejandro Moreno invita a Ricardo Monreal a ser candidato del PRI a la presidencia en las 
elecciones 2024. Este martes 15 de noviembre, el presidente nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, demostró su apoyo personal al senador de Morena, Ricardo Monreal, para competir 
por la candidatura presidencial en las elecciones de 2024. En entrevista con Radio Fórmula, 
Alejandro Moreno dijo que es posible que Ricardo Monreal sea el candidato del PRI en las 
elecciones de 2024. 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022001779nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_16112022/16112022002337nc.pdf
https://aristeguinoticias.com/1511/mexico/presume-trump-que-mexico-le-dio-gratis-29-mil-soldados-y-afirma-que-amlo-es-un-gran-amigo/
https://aristeguinoticias.com/1511/mexico/presume-trump-que-mexico-le-dio-gratis-29-mil-soldados-y-afirma-que-amlo-es-un-gran-amigo/
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https://www.sdpnoticias.com/mexico/alejandro-moreno-invita-a-ricardo-monreal-a-ser-candidato-del-pri-a-la-

presidencia-en-las-elecciones-2024/ 
  
Pobre presupuesto 2023 para el campo 
Luego de la aprobación del Presupuesto de Egresos 2023, el diputado federal Salvador 
Alcántar Ortega, señaló que solamente se asignaron para el sector hidroagrícola 46 millones 
de pesos para los ocho distritos de todo el estado y sus unidades de riego, lo que vendría a 
tocar aproximadamente 600 mil a cada Módulo de Riego, lo que prácticamente no es 
representativo, señaló. En la cuestión de Sanidad Vegetal y Animal serán alrededor de 76 
millones y para la leche 11 millones, “aunque las reglas de operación por parte de Liconsa no 
salen a la vista y no las dan a conocer, son programas que se van a manejar directamente de 
la Federación”, agregó el legislador. 

https://brioagropecuario.com/2022/11/15/pobre-presupuesto-2023-para-el-campo/ 
  
La SCJN no debe ser intimidada por la industria alimenticia y refresquera: Senado 
CDMX.- La SCJN, no debe ser intimidada por el capital extranjero que representa a la industria 
alimenticia y refresquera en el país, ante los amparos presentados, encaminados a frenar el 
etiquetado frontal en los alimentos procesados. Lo anterior, ante el llamado del presidente de 
la Mesa Directiva del Senado de la República, Alejandro Armenta Mier, para que la SCJN 
decida se mantenga el etiquetado frontal, lo que advierte a la población sobre los excesos de 
azúcares, sodio, grasas saturadas y calorías en alimentos procesados. 

https://www.mexicampo.com.mx/la-scjn-no-debe-ser-intimidad-por-la-industria-alimenticia-y-refresquera-senado/ 
  
SCJN no debe dejarse intimidar por industria en tema de etiquetado, legisladores 
Desde el Senado de la República se hizo un llamado a la SCJN para que no se deje intimidar 
por el capital extranjero que representa a la industria alimenticia y refresquera en el país, y 
mantenga el etiquetado frontal que advierte a la población sobre los excesos de azúcares, 
sodio, grasas saturadas y calorías en alimentos procesados. El presidente de la Mesa 
Directiva, Alejandro Armenta Mier, aseguró que esta medida fue una respuesta que este 
órgano legislativo dio ante los problemas tan graves que representan el sobrepeso y la 
obesidad. 

http://imagenagropecuaria.com/2022/scjn-no-debe-dejarse-intimidar-por-industria-en-tema-de-etiquetado-

legisladores/ 
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